
Эрнст Бабенко
Какое наследие оставил после себя первый ректор ПГУ?
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фото Анны Большаковой

В Полоцком 
госуниверситете 
имени Евфросинии 
Полоцкой на этой 
неделе вспоминали 
первого ректора, 
доктора технических 
наук, профессора, 
Почетного
гражданина Полоцка 
иНовополоцка 
Эрнста Бабенко. 
Мероприятие 
собрало множество 
гостей, среди 
которых выпускники, 
бывшие коллеги, 
друзья и партнеры 
юбиляра. •

В нынешнем году, 
21 октября, Эрн
сту Михайловичу ис

полнилось бы 85 лет. Выда
ющийся организатор, круп
ный ученый, инициативный 
и доброжел ател ьн ы й че
ловек. Свой трудовой путь 
на полоцкой земле он начи
нал в 1970-м в должности 
директора Новополоцкого 
филиала Белорусского тех
нологического института. 
Первый прием тогда состав
лял 100 человек. Со студен
тами работало всего 5 пре
подавателей. Однако, Эрнст 
Бабенко в короткие сроки 
сумел превратить моло
дой город в крупный науч
ный центр. В 1974-м фи

лиал вырос в Новополоцкий 
политехнический институт, 
а в 1993-м стал Полоцким го
сударственным университе
том. Приемник доктора наук, 
бывший ректор ПГУ, про
фессор Дмитрий Лазовский 
вспоминает как это было:

-  Из каждой рабочей по
ездки . Эрнст Михайлович 
приезжал с большим ба
гажом идей, которые тут 
же претворял в жизнь. Так, 
в США и частично в Европе, 
он увидел модель функцио
нирования университета, от

личную от той, которая была 
распространена в СССР. 
Мысль состояла в том, чтобы 
создавать взаимопроникно
вение прикладных и гумани
тарных наук на базе инсти
тута классического типа. Из
начально я сам был против
ником, но позже понял на
сколько это решение было 
прогрессивным, дальновид
ным. На себе ощутил эффек
тивность работы вуза, когда 
рядом информационные 
технологии, иностранные 
языки, экономисты. Помню,

как во время визита на По- 
лотчину в 2012 году Прези
дент Беларуси Александр 
Лукашенко сказал: «Так дол 
жен выглядеть каждый уни
верситет».

Выпускница ПГУ, ныне 
ректор Витебского госу
дарственного университета 
имени П. М. Машерова Ва
лентина Богатырёва, в свою 
очередь, добавляет:

-  Придя учиться в Ново
полоцкий политехнический 
институт, на первом курсе 
я стала студенткой Полоц

кого госуниверситета. Тогда 
студенты недоумевали, 
как это возможно? Мы ме
няли зачетные книжки, об
суждали логистику между 
двумя городами... Разго
воры ходили разные, но всех 
нас переполняла гордость, 
потому что это было собы
тие государственного мас
штаба! Событие, которое 
позволило говорить о том, 
что ПГУ -  самое древнее 
учреждение образования 
на территории Беларуси. 
В переломные моменты

истории очень важно, чтобы 
у руля стоял человек, спо
собный взять на себя ко
лоссальную ответствен
ность, вдохновить и пове
сти за собой. Именно та
ким и был Эрнст Бабенко. 
Однажды я спросила у него, 
как удалось заполучить ста
ринные корпуса вуза, ведь 
в то время они принадле
жали Министерству обо
роны? На что он ответил: 
«Сначала ищи сподвижни
ков, а потом выходи с про
блемой». И у него была та
кая команда. Эрнст Ми
хайлович сам по крупицам 
создавал коллектив вуза 
и дорожил каждым специа
листом.

Много теплых слов пер
вому ректору ведущей 
альма-матер двух городов 
адресовали и другие участ
ники встречи. Вспоминали, 
каким он был человеком, 
другом, руководителем, ка
кой’ вклад внес в развитие 
образования нашего города 
и страны в целом.

А чтобы в памяти бла
годарных потомков в даю
щийся деятель науки остался 
навечно, собравшиеся вы
сказали идею назвать улицу 
Новополоцка его именем.


